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 – II – IEC 60050-161:1990/AMD8:2018 
© IEC 2018 

 

FOREWORD 

This amendment specifies changes made to the International Electrotechnical Vocabulary 
(www.electropedia.org) which have not been published as a separate standard. 

The text of this amendment is based on the following change requests approved by IEC 
technical committee 1: Terminology. 

Change request  Approved  

C00035 

C00037 

C00038 

C00039 

2018-01-19 

2018-01-09 

2018-05-01 

2018-07-03 

 

Full information on the voting for the approval of the change requests constituting this 
amendment can be found on the IEV maintenance portal.  

_____________ 

 
AVANT-PROPOS 

Le présent amendement spécifie les modifications apportées au Vocabulaire Electrotechnique 
International (www.electropedia.org) qui n'ont pas été publiées dans des normes 
individuelles. 

Le texte de cet amendement est issu des demandes de modification suivantes approuvées 
par le comité d'études 1 de l’IEC: Terminologie. 

Demande de 
modification 

Approuvée 

C00035 

C00037 

C00038 

C00039 

2018-01-19 

2018-01-09 

2018-05-01 

2018-07-03 

 

Toute information sur le vote ayant abouti à l'approbation des demandes de modification 
constituant cet amendement est disponible sur le portail “IEV maintenance”. 

_____________ 
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IEC 60050-161:1990/AMD8:2018 – 1 – 
© IEC 2018 

Part 161 / Partie 161 

Replace IEV 161-01-01, IEV 161-01-04, IEV 161-01-05, IEV 161-01-06, IEV 161-01-07, 
IEV 161-01-12, IEV 161-01-13, IEV 161-01-17, IEV 161-01-18, IEV 161-02-08, IEV 161-02-14, 
IEV 161-06-09 and IEV 161-06-19 by the following: 

Remplacer IEV 161-01-01, IEV 161-01-04, IEV 161-01-05, IEV 161-01-06, IEV 161-01-07, 
IEV 161-01-13, IEV 161-01-17, IEV 161-01-18, IEV 161-02-08, IEV 161-02-14, IEV 161-06-09 
et IEV 161-06-19 par ce qui suit: 

 

161-01-01 
electromagnetic environment 
totality of electromagnetic phenomena existing at a given location 
Note 1 to entry: In general, the electromagnetic environment is time-dependent and its description can need a 
statistical approach. 

 
environnement électromagnétique, m 
ensemble des phénomènes électromagnétiques existant à un endroit donné 
Note 1 à l'article: L’environnement électromagnétique dépend en général du temps et sa description peut exiger 
une approche statistique. 

 
161-01-04 
interfering signal 
signal that impairs the reception of a wanted signal 
 
signal brouilleur, m 
signal qui amène des troubles dans la réception d'un signal utile 

 
161-01-05 
electromagnetic disturbance 
electromagnetic phenomenon that can degrade the performance of a device, equipment or 
system, or adversely affect living or inert matter 
Note 1 to entry: An electromagnetic disturbance can be an electromagnetic noise, an unwanted signal or a change 
in the propagation medium itself. 

Note 2 to entry: In French, the terms "perturbation électromagnétique" and "brouillage électromagnétique" 
designate respectively the cause and the effect, and should not be used indiscriminately. 

Note 3 to entry: In English, the terms "electromagnetic disturbance" and "electromagnetic interference" designate 
respectively the cause and the effect, and should not be used indiscriminately. 
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 – 2 – IEC 60050-161:1990/AMD8:2018 
  © IEC 2018 
perturbation électromagnétique, f 
parasite électromagnétique, m 
parasite, m 

phénomène électromagnétique susceptible de dégrader le fonctionnement d'un dispositif, d'un 
équipement ou d'un système, ou d'affecter défavorablement la matière vivante ou inerte 
Note 1 à l'article: Une perturbation électromagnétique peut être un bruit électromagnétique, un signal non désiré 
ou une modification du milieu de propagation lui-même. 

Note 2 à l'article: En français, les termes "perturbation électromagnétique" et "brouillage électromagnétique" 
désignent respectivement la cause et l’effet et ne devraient pas être utilisés l’un pour l’autre. 

Note 3 à l'article: En anglais, les termes "electromagnetic disturbance" et "electromagnetic interference" désignent 
respectivement la cause et l’effet et ne devraient pas être utilisés l’un pour l’autre. 

 
161-01-06 
electromagnetic interference 
EMI 
degradation in the performance of equipment or transmission channel or a system caused by 
an electromagnetic disturbance 
Note 1 to entry: In French, the terms "perturbation électromagnétique" and "brouillage électromagnétique" 
designate respectively the cause and the effect, and should not be used indiscriminately. 

Note 2 to entry: In English, the terms "electromagnetic disturbance" and "electromagnetic interference" designate 
respectively the cause and the effect, and should not be used indiscriminately. 

 
brouillage électromagnétique, m 
dégradation du fonctionnement de l’équipement, de la voie de transmission ou du système 
par une perturbation électromagnétique 
Note 1 à l'article: En français, les termes "perturbation électromagnétique" et "brouillage électromagnétique" 
désignent respectivement la cause et l’effet et ne devraient pas être utilisés l’un pour l’autre. 

Note 2 à l'article: En anglais, les termes "electromagnetic disturbance" et "electromagnetic interference" désignent 
respectivement la cause et l’effet, et ne devraient pas être utilisés l’un pour l’autre. 

 
161-01-07 
electromagnetic compatibility 
EMC 
ability of equipment or a system to function satisfactorily in its electromagnetic environment 
without introducing intolerable electromagnetic disturbances to anything in that environment 
 
compatibilité électromagnétique, f 
CEM, f 
aptitude d'un équipement ou d'un système à fonctionner dans son environnement 
électromagnétique de façon satisfaisante et sans produire lui-même des perturbations 
électromagnétiques intolérables pour tout ce qui se trouve dans cet environnement 

 
161-01-12 
radio noise 
radio-frequency noise 
RF noise 

electromagnetic noise having components in the radio-frequency range 
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161-01-13 
radio-frequency disturbance 
radio disturbance 
RF disturbance 

electromagnetic disturbance having components in the radio-frequency range 
Note 1 to entry: A radio-frequency disturbance can be radio noise, an unwanted signal or a change in the 
propagation medium itself. 

Note 2 to entry: In accordance with IEV 701-02-12, the radio-frequency range is by convention a frequency lower 
than 3 000 GHz. 

 
perturbation radioélectrique, f 
parasite radioélectrique, m 
perturbation radio, f 
parasite radio, m 
parasite, <en radiofréquence> m 

perturbation électromagnétique se manifestant aux radiofréquences 
Note 1 à l'article: Une perturbation radioélectrique peut être du bruit radioélectrique, un signal non désiré ou une 
modification du milieu de propagation lui-même. 

Note 2 à l'article: Selon IEV 701-02-12, la fréquence des radiofréquences est par convention inférieure à 
3 000 GHz. 

 
161-01-17 
natural noise 
electromagnetic noise having its source in natural phenomena and not generated by man-
made apparatus or installations 
 
bruit naturel, m 
bruit électromagnétique ayant son origine dans des phénomènes de la nature et non produit 
par des appareils ou installations de fabrication humaine 

 
161-01-18 
man-made noise 
electromagnetic noise having its source in man-made apparatus or installations 
Note 1 to entry: In English, the term "man-made noise" is also used in radiocommunications, where the 
electromagnetic noise is a radio noise (see IEV 713-11-28). 

Note 2 to entry: In French, the terms "bruit artificiel" and "parasite artificiel" are also used in radiocommunications, 
where the electromagnetic noise is a radio noise (see IEV 713-11-28). 

 
bruit artificiel, m 
parasite artificiel, m 
DÉCONSEILLÉ: parasite industriel, m 

bruit électromagnétique ayant son origine dans des appareils ou installations de fabrication 
humaine 
Note 1 à l'article: En anglais, le terme "man-made noise" est aussi employé en radiocommunication, où le bruit 
électromagnétique est un bruit radioélectrique (voir IEV 713-11-28). 

Note 2 à l'article: En français, les termes "bruit artificiel" et "parasite artificiel" sont aussi employés en 
radiocommunication, où le bruit électromagnétique est un bruit radioélectrique (voir IEV 713-11-28). 
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161-02-08 
impulsive noise 
noise which, when incident on equipment, manifests itself as a succession of distinct pulses 
or transients 
 
bruit impulsif, m 
bruit qui, agissant sur un équipement, apparaît comme une suite d'impulsions ou de 
transitoires distincts 

 
161-02-14 
random noise 
noise the values of which at given instants are not predictable 
 
bruit aléatoire, m 
DÉCONSEILLÉ: bruit erratique, m 

bruit dont les valeurs à des instants donnés sont imprévisibles 

 
161-06-09 
bandwidth, <of a transmission channel> 
width of a frequency band over which a given characteristic of the transmission channel does 
not differ from its reference value by more than a specified amount or ratio 
Note 1 to entry: The given characteristic can be, for example, the amplitude/frequency characteristic, the 
phase/frequency characteristic or the delay/frequency characteristic. 

 
largeur de bande, <d'une voie de transmission> f 
largeur de la bande de fréquences à l'intérieur de laquelle une caractéristique donnée de la 
voie de transmission ne s'écarte pas d'une valeur de référence de plus d'une quantité 
spécifiée en valeur absolue ou relative 
Note 1 à l'article: La caractéristique peut être, par exemple, la caractéristique amplitude-fréquence, la 
caractéristique phase-fréquence, ou la caractéristique temps de propagation-fréquence. 

 
161-06-19 
cross-modulation 
modulation of the carrier of a wanted signal by an unwanted signal produced by interaction of 
the signals in non-linear equipment, electric networks or transmission media 
 
transmodulation, f 
modulation de la porteuse d'un signal utile par un signal non désiré, due à l'interaction des 
signaux dans des équipements, réseaux électriques ou milieux de transmission non linéaires 
 

–––––––––– 
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